

JOCHEN BREYER



Reporter und Moderator der ZDF-Hauptredaktion Sport Sportjournalist des Jahres 2022

Jochen Breyer ist Moderator des ZDF-Sportstudios und seit vielen Jahren ein echter Publikumsliebbling.

Nach dem Abitur, das Jochen Breyer 2002 in seiner Heimatstadt Radolfzell am Bodensee ablegte, studierte er Amerikanistik, Politikwissenschaft und Volkswirtschaftslehre an der Ludwig-Maximilians-Universität in München. Bereits während des Studiums arbeitete Jochen Breyer (*1982) als freier Mitarbeiter für die Süddeutsche Zeitung sowie als Reporter und Redakteur für den Bayerischen Rundfunk. Nach seinem Magisterabschluss startete er seine Karriere beim ZDF, wo er unter anderem 2011 Gastgeber des Morgenmagazins und 2012 Moderator der Champions-League-Übertragungen an der Seite von Oliver Kahn war. Seit Ende 2013 ist er das Gesicht des ZDF-Sportstudios.

Seit 2016 dreht Jochen Breyer auch gesellschaftspolitische Reportagen für das ZDF, etwa über Rassismus in Frankreich oder die Fußball-WM 2022 in Katar. Von 2017 bis 2021 moderierte er die Reportagereihe „Am Puls Deutschlands“, mit der er 2019 für den Deutschen Fernsehpreis nominiert wurde.

Seit 2018 begleitet er die Zuschauer auch als Moderator bei den Live-Übertragungen von sportlichen Großereignissen im ZDF, wie der Fußball-Weltmeisterschaft 2018 in Russland (gemeinsam mit Oliver Welke), der Fußball-Weltmeisterschaft 2022 sowie den Fußball-Europameisterschaften 2021 und 2024 mit Christoph Kramer und Per Mertesacker als Experten und den Olympischen Sommerspielen 2024 in Paris.

Für seine Arbeit wurde Jochen Breyer bereits mit zahlreichen weiteren Preisen ausgezeichnet. So erhielt er unter anderem 2013 den Deutschen Sportjournalistenpreis in der Kategorie „Bester Newcomer“ und 2021 in der Kategorie „Bester Sportmoderator“. 2019 erhielt er den Deutschen Fernsehpreis in der Kategorie „Infotainment“ und 2022 wurde Jochen Breyer zum Journalisten des Jahres 2022 in der Kategorie Sport gewählt.

Seine vielfältigen Erfahrungen vor und hinter der Kamera machen Jochen Breyer zu einem unerschrockenen und routinierten Moderator. Mit Leichtigkeit führt er durch Veranstaltungen und moderiert Gesprächsrunden. Dabei hält er stets den roten Faden in der Hand und begeistert durch Spontaneität, Humor und gewissenhafte Vorbereitung.